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Depuis le début d’année, nous sommes 
concentrés sur notre maison de santé, 
afin que les délais de conception, d’appel 
d’offres, puis de construction n’excédent 
pas la fin d’année 2025. Nos architectes 
TLPA travaillent en concertation pour 
répondre au mieux aux souhaits des 
futurs occupants de notre local. Le 
permis de construire devrait être déposé 
fin juin et demandera un délai d’étude 
administrative et de recours possible de 
5 mois, ce qui laissera l’année 2025 pour 
la construction.

Comme chacun peut le constater le 
chantier du bâtiment SNSM au Theven 
avance bien et est conforme au délai 
que nous nous étions fixé, soit fin juin. 
Nous y avons adjoint un local pour les 
plaisanciers afin de leur permettre d’avoir 
un point de rendez-vous décent, et de 
pouvoir y organiser leurs réunions avec 
les délégués de zone.

Notre forêt a subi de gros dégâts lors de 
la tempête Ciaran de début novembre 
2023. La forêt et les abords du camping 
sont défigurés par endroit, et l’O.N.F. 
a donc entrepris depuis mi-avril de les 
rendre accessibles à tous, en dégageant 
tous les arbres abattus par la tempête et 
en y effectuant un broyage sur place. 
Nous espérons une fin de chantier aux 
alentours de mi-juin afin que notre 
camping soit utilisable dans de bonnes 
conditions. 

Nous avons reconduit le sens unique 
du Dossen, du 08 mai au 15 septembre, 
sauf pour la rue du Theven Braz, qui 

sera elle à double sens, comme l’an passé. 
Le poste de secours du Dossen est 
également réactivé pour les mois de 
juillet et août.

Vous pourrez consulter les résultats 
budgétaires de l’exercice 2023, et constater 
ainsi, que malgré le coût de l’énergie, 
nos comptes demeurent de bonne qualité, 
comme l’affirme ci-après, le trésorier 
Mr PINTO-VITRAL.

Pour répondre à notre opposition sur 
le camping de Perharidy, concernant 
notre PLU, j’avais annoncé au conseil 
municipal du 23.10.2023 que nous avions 
transmis un courrier recommandé au 
« Camping Paradis » lui signifiant de 
cesser ses travaux et que nous avions 
fait constater par huissier la nature de 
ces travaux. Depuis, notre avocat est 
saisi du dossier et un référé est en cours.

Quant au plan d’urbanisme intercommunal, 
qui a été rejeté par le préfet au mois de 
mars et qui concerne 14 communes de 
notre territoire, je crains qu’il ne soit 
pas voté de sitôt et qu’il faille attendre 
peut-être, le SCOT, soit fin 2025, pour 
y parvenir. Donc à ce jour, comme nous 
sommes sur notre PLU communal, le 
seul terrain (et c’est le seul ! ) qui puisse 
recevoir une maison de santé se situe 
uniquement derrière la mairie. Sur ce 
type d’investissement nous ne pouvons 
ni faire attendre notre population, ni 
faire attendre les professionnels de santé.

À tous, je vous souhaite un bel été 
ensoleillé.

Bonnes vacances
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Le mot du Maire Ur gerig gant

Abaoe penn-kentañ ar bloaz e 
labouromp start evit ti ar yec’hed, 
abalamour deomp da vezañ echu 
a-benn fin 2025 d’an diwezhatañ 
gant al labourioù empennañ, gelver 
d’ar c’hinnigoù ha sevel. Kenlabourat 
a ra hon tisavourien TLPA asambles 
gant an dud a implijo an ti-se, dezhañ 
da glotañ eus ar gwellañ gant c’hoantoù 
ar re-se. An aotre-sevel a zlefe bezañ 
lakaet e fin miz Mezheven, dav e vo 
gortoz 5 miz evit ar studi melestradurel 
hag e ken kaz e vefe graet rekour, 
da neuze e vo ar bloavezh 2025 evit 
al labourioù sevel.

Evel ma c’hellit gwelet ez a mat ar 
chanter war-raok evit ar savadur 
KBSM en Tevenn, ha mont a ra evel 
m’eo dleet a-fet termen, da lavaret 
eo fin miz Mezheven. Staliet ez eus 
bet ul lec’h evit ar vageerien, dezho 
da c’hellout en em gavout en ul lec’h 
dereat, ha da c’hellout aozañ emvodoù 
gant dileuridi an takadoù.

Freuzioù bras a oa bet en hor c’hoad 
pa oa tremenet ar gorventenn Ciaran 
e penn-kentañ miz Du 2023. N’anavezer 
ket mui lodennoù zo eus ar c’hoad 
h a  l e c ’ h i o ù  z o  t r o - d r o  d ’ a n 
dachenn-gampiñ, hag abaoe kreiz 
miz Ebrel eo krog an OBK da skarzhañ 
ar gwez diskaret gant ar gorventenn 
ha da vreviñ anezho, d’an dud da 
c’hellout daremprediñ al lec’hioù-se 
adarre... Emichañs e vo disoc’h ar 
chanter e-tro kreiz miz Mezheven 
evit ma c’hellfe an dachenn-gampiñ 
treiñ en un doare dereat. 

Lakaet hon eus an hentoù da vont 
da aod-trazh ar Vale (an Dosenn) 
da vezañ untu en-dro, eus an 08 a 
viz Mae d’ar 15 a viz Gwengolo, 
nemet hent an Tevenn Bras a vo 
daoudu, evel ma oa warlene. Lakaet 
e vo post-sikour ar Vale da vont 
en-dro adarre e-pad mizioù Gouere 
hag Eost.

Gellout a rit lenn bilañs an arc’hant 
evit 2023 ha neuze gwelet eo yac’h 
hor c’hontoù bepred, daoust da 
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goust an energiezh, evel ma lavar 
an teñzorer Ao. PINTO-VITRAL 
amañ dindan.

Kement ha respont d’an tu enep 
d iwar-benn tachenn-gampiñ 
Perc’haridi, evit a sell ouzh ar SLK, 
em boa lavaret en emvod kuzul-kêr 
d’an 23/10/2023 hor boa kaset ul 
lizher erbedet da « Camping Paradis » 
evit goulenn ma vefe ehanet o 
labourioù ha bet e oa un urcher o 
stadañ an doare labourioù a veze 
graet. Labourat a ra hon alvokad 
war  an  teu l - se  abaoe  hag  un 
daveidigezh zo war ober.

Evit ar pezh a sell ouzh steuñv ar 
c’hêraozañ etrekumunel, a oa bet 
nac’het gant ar prefed e miz Meurzh, 
hag a dalvez evit 14 kumun er 
c’hornad-mañ, em eus aon ne vo 
ket votet diouzhtu hag e rankimp 
gortoz ar BEKT, da lavaret eo fin 
2025, evit dont a-benn. Neuze hiziv 
an deiz, peogwir emaomp gant hor 
SLK kumunel, n’eus nemet war an 
dachenn a zo a-dreñv an ti-kêr (ha 
lec’h all ebet !) ma c’hellomp sevel 
ti ar yec’hed. Evit seurt raktresoù 
ne c’hellomp ket lakaat tud ar 
gumun da c’hortoz, na michereien 
ar yec’hed.

Emichañs e vo brav hag heol e-pad 
an hañv evidoc’h-holl.

Vakañsoù mat deoc’h

Mairie
Lundi, mardi, jeudi, vendredi :
8h30 - 12h00
Mercredi : 8h30 - 12h00

13h30 - 17h00   
Samedi matin : 9h30 - 12h00 
(fermeture le samedi 
pendant les vacances scolaires)

Agence postale
Lundi au vendredi : 8h30 - 12h00 
Samedi 9h30 - 12h00 
(fermé le 1er samedi du mois)

Bibliothèque 
du 15 juillet au 24 août
Ouverture du lundi au samedi 
de 10h00 à 12h00 
et de 16h00 à 18h00

Horaires



De la Commune :
Section de Fonctionnement :

Section d’Investissement :

Résultat exercice 2022 +329 345,47 €
Affectation du résultat 2022 en 2023 -329 345,47 €
Soit après affectation 0,00 €
Dépenses 2023 -2 081 834,52 €
Recette 2023 + 2 356 204,45 €
Solde exercice 2023 + 274 369,93 €
Soldes cumulés exercices 2022 et 2023 + 274 369,93 €

Résultat exercice 2022 - 260 474,00 €
Dépenses 2023 -883 591,87 €
Recette 2023 + 998 578,74 €
Solde exercice 2023 +114 986,87 €
Soldes cumulés exercices 2022 et 2023 -145 986,87 €

Le Compte administratif 2023 de la commune a été adopté par : 
• 14 voix POUR
• 4 voix Contre (André JEZEQUEL, Jean BORGNE, Marie-odile KERDRAON, Isabelle QUERE)  
• Le maire ne prenant pas part au vote

Du Camping Municipal:
Section de Fonctionnement :

Section d’Investissement :

Résultat exercice 2022 + 135 752,62 €
Dépenses 2023 -73 328,56 €
Recette 2023 + 84 563,56 €
Solde exercice 2023 + 11 235,00 €
Soldes cumulés exercices 2022et 2023 + 146 987,62 €

Résultat exercice 2022 - 53 056,46 €
Dépenses 2023 0,00 €
Recette 2023 0,00 €
Solde exercice 2023 0,00 €
Soldes cumulés exercices 2022 et 2023 - 53 056.46 €
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Comptes administratifs - Budgets

Étaient présents : 
Bernard LE PORS, Guy CADIOU, 
Marie-Madeleine LE YOUDEC, Philippe 
PORHEL, Danielle MICHEL, Frédéric 
JACOB, Thierry LE BERRE, Delphine 
THUBERT, Véronique LEON, Mélanie 
LE JEUNE, Fabien MESMEUR, Michèle 
QUEAU, Jean BORGNE, Marie-odile 

KERDRAON, Isabelle QUERE, André 
JEZEQUEL,

Absents ayant donné procuration : 
Guy PRIGENT, Françoise LAFOSSE

Lors de la séance du Conseil Municipal 
en date du 28 mars 2024, Monsieur le 

Maire s’est félicité de présenter aux 
Santécois des comptes financiers rassurant 
et de très bonne qualité..

Voici les chiffres clés à retenir : 
• Capacité d’autofinancement Brute : 
 440 462,52 euros
• Capacité de désendettement : 3 ans



Budget primitif 2024 de la commune

Section de Fonctionnement
• DÉPENSES : 2 628 308,60 €
• RECETTES : 2 628 308,60 €

Section d’Investissement
• DÉPENSES : 1 819 787,22 €
• RECETTES : 1 819 787,22 €

Le budget primitif de la commune a été 
adopté par : 
•15 voix POUR
• 4 ABSTENTIONS (André JEZEQUEL, 
Jean BORGNE, Marie-odile KERDRAON, 
Isabelle QUERE) 

Budget primitif 2024 du 
Camping municipal

Section de Fonctionnement
• DÉPENSES : 223 428,00 €
• RECETTES : 223 428,00 €

Section d’Investissement
• DÉPENSES : 85 093,00 €
• RECETTES : 85 093,00 €

Le budget primitif du camping a été 
adopté par : 
•19 voix POUR (unanimité)

Budget primitif 2024 Maison de santé

Section de Fonctionnement
• DÉPENSES : 11 000,00 €
• RECETTES : 11 000,00 €

Section d’Investissement
• DÉPENSES : 142 580.00 €
• RECETTES : 142 580.00 €

Le budget primitif de la maison de santé 
a été adopté par : 
• 15 voix POUR
• 4 ABSTENTIONS (André JEZEQUEL, 
Jean BORGNE, Marie-Odile KERDRAON, 
Isabelle QUERE) 

Les Comptes de gestion 2023 de la commune, du camping et du lotissement des Bergeronnettes par : 
• 19 voix POUR (unanimité)

Le Maire a présenté au Conseil Municipal les budgets qui ont été votés comme suit.

Le Compte administratif 2023 du camping municipal a été adopté par : 
• 18 voix POUR
• Le maire ne prenant pas part au vote

Du Lotissement des Bergeronnettes
Section de Fonctionnement :

Section d’Investissement :

Résultat exercice 2022 + 185 725,03 €
Dépenses 2023  0,00 €
Recette 2023  0,00 €
Solde exercice 2023 0,00 €
Soldes cumulés exercices 2022 et 2023 +185 725,03 €

Résultat exercice 2022 -111 858,23 €
Dépenses 2023 0,00 €
Recette 2023  0,00 €
Solde exercice 2023 0,00 €
Soldes cumulés exercices 2022 et 2023 -111 858.23 €

Le Compte administratif 2023 du lotissement a été adopté par : 
• 14 voix POUR
• 4 ABSTENTIONS (André JEZEQUEL, Jean BORGNE, Marie-odile KERDRAON, Isabelle QUERE) 
• Le maire ne prenant pas part au vote

5



« Les résultats 2023 d'un montant de 
274 370 € sont en retrait par rapport à 
ceux de 2022 qui s'élevaient à 
329 350 €. Mais globalement (SF et 
SI) le résultat cumulé de l'exercice 
2023 est meilleur (128 882,80 €) 
que celui de l'exercice 2022 
(68 871,47 €). Le patrimoine de la 
commune (immobilisations) passe de 
19 312 830 € en 2022 à 19 801 920 € 
en 2023.

Au 31/12/2023 l'endettement de la 
commune s'élevait à 1 187 510 € 
contre 1 412 800 €en 2022. La 
commune s'est donc désendettée. En 
2022 la dette représentait 572€ /
habitant, un niveau inférieur aux 
communes de la même strate 
(651 €/hab pour les communes au 
niveau du département, 655 €/hab 
pour la strate régionale et 669 €/hab 
pour la strate nationale).

En 2022, le désendettement en année 
CAF représentait 2,99 années (niveau 
inférieur aux communes de la strate 
régionale - 3,26 années et nationale 
3,43 années; mais très proche des 
communes de même strate au niveau 
départemental soit 2,986 années).Cet 
endettement est maîtrisé. »

Mot du percepteur sur la situation patrimoniale de la commune 
(faisant suite à l’édito de Monsieur le maire)

Dimanche 9 juin 2024 (scrutin à 1 tour)
Les 3 bureaux de vote seront ouverts de 8 h 00 à 18 h 00
Salle polyvalente
Ne pas omettre de vous munir d’une pièce d’identité et de votre carte d’électeur.

ÉLECTIONS EUROPÉENNES

Visite de Mme Françoise PLOUVEZ-DIAZ, 
sous-préfète, le 11 avril 2024    

Visite de Mme Nadège HAVET, 
sénatrice, le 02 mai 2024 
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Vie communale

Ces visites avaient pour objectif de faire le point sur les projets de la commune, en cours et à venir.
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• VELOSO Rafaël, maison individuelle, rue des 4 Vents
• CHEVRE Gilles, maison individuelle, rue de Méchouroux
• GUEZENNEC Damien, maison individuelle, rue du Staol
• GUEGUEN-HADO, maison individuelle, rue du Jugant
• NICOLAS-CAYEL, maison individuelle, rue du Pouldu
• VASSEUR Thomas, maison individuelle, rue de la Forêt
• QUIVIGER Isabelle, maison individuelle, rue du Pemp Hent
• SHILLEY Lionel, rénovation extension habitation, route du Guerzit
• QUEMENER-POTIER, maison individuelle, route du Dossen
• L’HOUR-BERTHOU, maison individuelle, rue de Ty Pella
• JOURAND-JOURAND-GRAVE, carport, rue de Ty Douar Nevez
• DERRIEN Yoann, carport, ruelle des Pluviers
• LE MEHAUTE Johann, dépendance et piscine, rue des Chardonnerets
• LE DU Hervé, extension, impasse des Fauvettes
• LE ROY Bernard, carport et abri de jardin, rue de Perrugant
• BODILIS Mathieu, extension hangar, rue de Brenesquen

PERMIS DE CONSTRUIRE

• PARISOT François, restauration d’une remise, rue des 4 Vents
• QUEAU Frédéric, carport, rue de Verdun
• VAN GAVER Edouard, rejointement de façade, ile de Sieck
• LE DROFF Jean Pierre, division de terrain, rue de la Plaine
• COROLLER Hélène, abri de jardin, rue du Pouldu
• DUGARD Stéphanie, sas entrée et abri de jardin, rue des Cormorans
• LAURANS André, changement de destination du garage, et surélévation, rue de Sieck
• BEGANTON Murielle, agrandissement d’une ouverture, route du Guerzit
• CRENN Emile, pose de panneaux photovoltaïques, rue de Perrugant
• JACQ Jean, abri de jardin et carport, lotissement de Korn Yar
• THEPAUT Guy, abri de jardin, 345, rue des Mouettes
• GEFFRAY David, panneaux photovoltaïques, route du Venec
• KERVRAN Richard, changement de destination KERMORIS, rue Yves Le Morvan
• L’HOSTIS Yvon, abri de jardin, rue des Lavoirs
• MICHEL Pascal, panneaux photovoltaïques, impasse Mer et Soleil
• CABIOCH Raymond, abri de jardin, rue de Sieck
• BEAUMIN – LE BER, terrasse, changement huisseries, rue de Korn Yar
• BECHT Christian, panneaux photovoltaïques, rue de Perrugant
• MARTIN Jean Christophe, pose d’un vélux, rue de Pount ar C’hantel
• QUIEC Dominique, division de terrain, impasse des Fauvettes
• CASTEL Emmanuel, abri de jardin, route du Dossen
• KERLANN Pascal, abri de jardin, rue de Ty Douar Nevez
• KERVRAN Alexandre, changement de destination KERMORIS, rue Yves Le Morvan
• BUSSON Nathalie, panneaux photovoltaïques, rue Armor
• ANTOINE Louis, abri de jardin, rue de Pount ar C’hantel
• AGENCE SOLUTION CLIMAT, panneaux photovoltaïques, rue de Poulguéguen
• SARL ECO HABITAT ENERGIE, panneaux photovoltaïques, rue de Poulguéguen
• TUCKER Yann, abri de jardin, impasse du Méchou
• BOURHIS Marc, panneaux photovoltaïques, route du Guerzit
• LE BIHAN David, pergola, rue du Pemp Hent

DÉCLARATION DE TRAVAUX

Urbanisme



8

Vie communale

Travaux

La société Hélios a réalisé 3 écluses et un marquage 
Chaucidou afin de ralentir les véhicules à moteur et 
sécuriser la circulation des vélos et des piétons. À noter que 
la vitesse est dorénavant limitée à 30 km/h entre l'entrée 
de l'agglomération et le stop du Pouldu.

RUE DES DENTELLES

Les ralentisseurs de la rue Enez Glas ont été reconfigurés : 
il y a maintenant une écluse au niveau du gymnase et une 
chicane devant la salle polyvalente.

RUE ENEZ GLAS 

Réalisation de 2 chicanes route de Keradennec afin de 
faire ralentir le trafic des véhicules à moteur. La vitesse 
est limitée à 30 km/h entre les deux dispositifs 
ralentisseurs.

RUE DE KERADENNEC
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Les travaux d'effacement des réseaux électriques et 
téléphoniques sont engagés dans la rue de Poulguéguen. 
Ces réseaux seront donc désormais totalement protégés 
en cas d'intempéries. La fin des travaux est prévue pour le 
début de la saison estivale.

RUE DE POULGUÉGUEN

La construction du nouveau local SNSM est presque 
achevée. L'aménagement intérieur est en cours. Ainsi, dès 
cet été, les temps d'intervention de notre section SNSM 
seront considérablement réduits.

BÂTIMENT SNSM

L'aménagement de la rue de Park Traezh est désormais 
totalement achevé : marquage de la chaussée et espaces 
paysagers.

RUE DE PARK TRAEZH

Un local adossé au hangar de la SNSM a été construit pour 
l'association des plaisanciers pour le stockage de matériel.

LOCAL DE L'ASSOCIATION 
DES PLAISANCIERS 

• Les nouvelles cloches de l'église sont maintenant totalement 
opérationnelles, suite à l'installation de nouveaux moteurs et à 
la réfection de leur alimentation électrique.

• Les WC publics de la plage du Théven sont en cours de 
réfection et seront achevés pour la saison touristique.

TRAVAUX DIVERS



La bibliothèque de Santec 
se met à la page : une 
nouvelle technologie a 
trouvé sa place dans cet 
espace. L'automate permet 
au lecteur de procéder 
au retour des livres et 
également au prêt (pour 
ce deuxième point la carte 
d'adhérent est indispensable).
Marion et l'équipe des 
bénévoles se tiennent à disposition 
pour accompagner les adhérents vers 
ce nouvel équipement ; passée cette 
période « d’apprivoisement » elles 
seront de ce fait plus disponibles pour 
répondre aux demandes des lecteurs 
et pour les guider dans leurs recherches. 
Il sera toujours possible de demander 
à l’équipe de réaliser ces opérations.

Pour aider les lecteurs dans le choix 
de leurs lectures, l'équipe de bénévoles 
a imaginé et élaboré une brochure 
reprenant la jaquette et une notice des 
livres acquis lors de la dernière rentrée 
littéraire.

L’année commencée a été riche en 
animations : 
• séances Bébés lecteurs,

• après-midi conte avec la conteuse 
Patricia Sanchez et son carnet du 
P'tit Joseph, 

• exposition jeu avec "les poissons de 
Joël", et autres expos prêtées par la 
bibliothèque du Finistère, 

• soirées pyjamas par les conteuses de 
Clair de Dune (voir article Clair de 
Dune).

La foire aux livres du 16 mars a permis 
de déstocker un grand nombre de 
documents, ce qui permet de faire de 
la place pour de nouveaux achats.

L’atelier "Bric'Ados" a connu un joli 
succès, 7 jeunes collégiennes se sont 
initiées 2 vendredi soir par mois, au 
crochet, patchwork, scrapbooking et 
diamond painting jusque fin avril, sous 
les conseils d’Annie, Marie et Françoise. 
Cet atelier reprendra en novembre 
2024. (inscriptions à la bibliothèque 
dans la limite de 8 jeunes de 11 à 15 
ans. (années collège).

Une nouvelle activité s'installe à la 
bibliothèque : le scrabble. Si vous avez 
cette passion, ou si tout simplement, 
vous souhaitez partager un moment 
convivial, n'hésitez pas à nous en parler. 
Quelques jeux de société sont mis 
également à disposition des grands et 
des plus jeunes, il est possible de les 
utiliser dans l’espace dédié, pendant 
les heures d’ouverture, en respectant 
quelques règles simples  (calme, respect, 
rangement des jeux).

Les œuvres des élèves d’ARTY-
CULTURE, viendront animer les murs 
de la bibliothèque comme chaque mois 
de juin, pour le plaisir de tous.

Le prix littéraire des Médiathèques du 
Haut Léon "aux creux des mots" connaît 
un vif succès, les 5 livres sélectionnés 
ne restent pas longtemps en attente 
sur le rayonnage qui leur est dédié. 
Nous espérons que les lecteurs vont 
participer en nombre au vote possible 
sur le site du réseau ou en bibliothèque.

Le réseau est également porteur d'une 
animation en lien avec les jeux olympiques 
: "Les Olympiades culturelles". Dans 
ce cadre, l'exposition photos "les J. O. 
à Santec, c'est à la bibliothèque" 
présentera les différentes associations 
sportives de Santec du 9 juillet au 23 
août.

L'exposition itinérante "40 champion.ne.s 
olympiques de légende prendra le 
relais jusqu'au 6 septembre. Différentes 
animations ponctueront cette période 
estivale : séance de réalité virtuelle, 
fabrication de badges...

BIBLIOTHÈQUE
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Vie communale

La bibliothèque prendra ses 
horaires d'été 

du 15 juillet au 24 août

Ouverture du lundi au samedi 
de 10h00 à 12h00 

et de 16h00 à 18h00



Le séjour sportif qui s’est déroulé du 
22 au 25 avril, à Brasparts, a été une 
vraie réussite. 

Le directeur Nicolas CREACH et 
l’animatrice Lolita GILLOT ont accueilli 
17 jeunes santécois, âgés de 9 à 13 ans 
qui ont été hébergés au Centre de Ti 
Menez Are. 

Ils ont pu pratiquer diverses activités : 
battle archery, VTT, kayak, tir à l’arc, 
disc golf, jeux collectifs, veillées dans 
un espace naturel magnifique. 

Les jeunes sont revenus ravis du séjour 
et sont déjà prêts à y retourner.  

La Boum organisée par le Conseil Municipal Enfants le 
vendredi 12 avril 2024 a encore une fois remportée un 
vif succès auprès des enfants habitant (ou scolarisés) sur 
la commune. Les jeunes élus ont animé cette soirée par 
différentes battles ou chacun a pu montrer ses talents de 
danseur. Les parents ont ensuite pu échanger autour d’un 
apéritif offert par la commune en venant récupérer leurs 
enfants. Le bénéfice de la boum va entièrement être reversé 
à une association de Plouénan, « Les yeux dans les étoiles ».

Le 16 décembre 2023, ils ont rencontré des représentants 
de la SNSM de Santec qui leur ont présenté le fonctionnement 
de leur association et leur matériel. Avant cette rencontre, 
ils ont travaillé sur le choix du nom du nouveau bateau 
qui va bientôt être inauguré sur la commune.

Animés par de multiples projets, les jeunes élus ont décidé 
de travailler à présent sur l’organisation d’un inter-quartier 
destinés aux enfants.

ANIMATION
JEUNESSE

CONSEIL MUNICIPAL ENFANTS
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Enfance - Jeunesse
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Vie associative

Les conteuses de Clair de Dune 
o n t ,  d e  n o u v e a u ,  r é u s s i  à 
amuser et faire rêver les enfants 
et aussi les parents.  Ils sont 
venus très nombreux aux trois 
représentations de notre nouveau 
spectacle « TOUS A BORD ». 
Dans le cadre chaleureux de notre 
bibliothèque de Santec, le public 
s'est embarqué pour des contes 
s u r  l a  m e r ,  s o u s  l a  m e r  e t 
au-dessus de la mer. Notre équipe 
de huit conteuses a inventé et 
fabriqué tous les décors. Des sirènes, 
des pirates, une surfeuse et des bateaux 
ont vogué sur la mer, il y avait même un 
souriceau qui est devenu copain avec 
une baleine !!!
Notre imagination a déjà commencé à 
penser à notre prochain spectacle 
d'automne.
Contact : 
Claudie Le Guerch : 06 37 86 44 45

SOIRÉES PYJAMAS

Les rendez-vous cinéma de Clair de 
Dune ponctuent régulièrement la saison 
culturelle sur Santec. Le cinéma est 
également un vecteur privilégié de 
partenariat avec d’autres acteurs locaux. 
Après  l e  désormais  t rad i t ionne l 
ciné-concert Clair de Dune de fin 
janvier, puis le ciné-documentaire de 
mars en partenariat avec Les Amis du 
Littoral de Santec, place au Cirque à 
Léon pour les soirées ciné estivales sous 
chapi teau ,  autre  incontournable 
santécois. En fin d’année, en partenariat 
avec Cirque à Léon et la Fondation 
Ildys, nous proposerons à nouveau 
deux séances de cinéma dans l’espace 
culturel du site de Perharidy.

CINÉMA ET THÉÂTRE

Une fois par mois (en général le premier vendredi du mois) l’association Clair de 
Dune organise à la salle polyvalente une bulle de convivialité ou tout un chacun peut 
partager ses créations, ses coups de cœur, chants, musique, poésie, impros ou tout 
simplement venir écouter en spectateur. Un piano électrique peut être mis à 
disposition, il suffira de le demander. À la fin de la soirée, on se retrouve autour d’un 
verre de cidre. Vous êtes tous les bienvenus !

Les prochaines dates, toujours à 20h00, sont déjà fixées :
- vendredi 14 Juin (décalée en raison des élections européennes)
- vendredi 5 Juillet
- mardi 20 août (sous le chapiteau du cirque à Léon)
- Vendredi 11 Octobre
- Vendredi 1er Novembre
- Vendredi 6 Décembre

Contact : Martine VUAILLAT : 06 87 63 55 62

VEILLÉES/SCÈNES OUVERTES

CLAIR DE DUNE
Chanter, conter, écrire, clowner, rire et être ensemble, c'est le but de notre association « Clair de Dune », la 
convivialité inter générationnelle dans le respect et la tolérance.



13

7 à 8 clowns se réunissent tous les 15 
jours à la salle polyvalente de Santec 
pour un travail d'improvisation en 
autogest ion.  Part ic ipat ion à  des 
scènes ouvertes de Clair de Dune, 
l âchers  de  c lowns  dans  l ' e space 
public, organisation annuelle d'un 
s t a g e  s u r  l ' I l e  d e  B a t z  s o n t  n o s 
principales interventions.

Contact : 
Dominique ARDON : 06 34 28 43 23

ATELIERS CLOWNS

Nous voulons organiser des stages de 
théâtres d'impro qui seraient animés par 
Clément Fort qui est venu à deux 
reprises, à la salle polyvalente de Santec 
avec sa troupe de théâtre.

Si vous êtes intéressés par ces stages vous 
pouvez nous contacter.
Contact :
Claudie LE GUERCH : 06 37 86 44 45

THÉÂTRE D'IMPRO

Nos ateliers d’écriture se poursuivent 
a l lègrement  avec ,  ce t te  année ,  3 
nouvelles inscriptions.

Les 14 membres de Grain de Sable se 
réunissent chaque 2e mardi du mois à la 
bibliothèque de Santec à 18h30.
Nos sujets, variés et éclectiques, souvent 
proposés sous forme de jeu, induisent 
des textes inattendus, drôles, poétiques et 
toujours très créatifs. Au plaisir de 
partager son propre texte, s’ajoute la 
découverte de celui des autres et le temps 
passe si vite, qu’un petit pique-nique en 
commun s’impose pour terminer la 
séance dans la bonne humeur.  

En mars dernier, le 
vent nous a même 
poussés jusqu’à l’ile de 
Batz, accompagnés 
de Hervé Eléouet, 
artiste, poète public, 
écrivain original à 
l ’ h u m o u r  d é c a l é , 
amoureux des mots, 
pour un stage intitulé 
« de Haut en Batz ».  

Selon nos inspirations, rencontres et 
opportunités, nous poursuivrons nos 
ateliers dans le même esprit de curiosité. 
Nous serons ravis  d’accuei l l ir  de 

nouveaux adhérents ayant soif de 
découvrir notre atelier, tout au long de 
l’année.
Contacts : 
Nelly CRENN : 06 75 06 89 25 
Odile PORHEL : 06 89 60 71 08

ATELIER D'ÉCRITURE



Une année bien chargée !

On vous en parle depuis longtemps, et 
l’an passé à cette même date, nous 
e s p é r i o n s  v r a i m e n t  q u e  l ’ a r r ê t é 
préfectoral instituant la servitude de 
passage piétonnier le long du littoral 
aurait été publié au printemps 2024. 
Hélas, de multiples retards et écueils 

font que nous n’en sommes pas encore 
au stade de l’enquête. En amont de cette 
étude confiée à un bureau d’étude, nous 
avons soumis un certain nombre de 
suggestions. Gageons qu’elles soient 
prises en compte pour que l’accès sur le 
littoral reste possible à tous. Lorsque le 

d o s s i e r  s e r a  s o u m i s  à  l ’ e n q u ê t e 
publique, nous vous invitons à venir y 
apporter votre contribution pour 
signifier votre accord pour faire 
respecter dans le  temps ce droit 
d’accès au rivage de la mer.

LE SENTIER CÔTIER. ÇA AVANCE MAIS PAS VITE !

Depuis plusieurs années nous avons 
s u g g é r é  l a  m i s e  e n  p l a c e  d ’ u n e 
commission de concertation sur la forêt 
d o m a n i a l e .  C e t t e  c o m m i s s i o n 
c o m p o s é e  d e s  u s a g e r s  e t  d e s 
institutionnels serait un lieu d’échanges 
où les uns et les autres pourraient 
transmettre les avis et suggestions à 
l’ONF et de son côté, l’ONF pourrait 
faire part de ses actions et projets. Nous 
avons (naïvement)  pensé que  les 
conséquences de le tempête CIARAN 
était une bonne opportunité pour 
mettre en place cette commission. 
L’ONF nous a transmis une fin de 
non-recevoir. Nous ne pouvons faire 
p l u s  n i  d é p e n s e r  d e  l ’ é n e r g i e 
inutilement dans ce dossier.  Si  la 
municipalité juge, comme elle nous l’a 
affirmé, cette initiative utile, charge à 
elle d’utiliser  son pouvoir pour mener 
la démarche à son terme.

Les dégâts occasionnés par la tempête et les travaux qui ont suivi étaient pourtant une belle 
opportunité d’inaugurer la commission de concertation maintes fois promise

LA COMMISSION DE CONCERTATION SUR LA FORÊT : L’ONF N’EN VEUT PAS !

L’association des Amis du Littoral est présente depuis plus de 15 ans sur la commune. Dans ses objectifs principaux, la 
préservation de l’environnement et du patrimoine. Ses modes d’action, promotions et contributions à des dossiers comme la 
SPPL, le PLUi, animation et sensibilisation lors de conférences ou ateliers, veilles et défense lors des atteintes à l’environnement ou 
patrimoine. Les derniers mois illustrent bien les diverses facettes de l’activité de l’association.
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Après un cheminement de plus de 5 
ans, la révision du PLUi arrive à son 
terme. Lorsque les premiers documents 
graphiques et réglementaires ont été 
communiqués, l’ADLS avait émis un 
certain nombre de recommandations 
(portant uniquement sur Santec). Pour 
la plupart, ces recommandations ont été 
prises en compte dans le document qui 
a été soumis aux Personnes Publiques 
Associées et  sur lequel  le  consei l 
municipal était amené à voter (vote 

favorable). En tant qu’adhérent aux 
ACR (Amis des Chemins de Ronde), 
l’ADLS a participé à la rédaction de 
l’avis transmis par les ACR. Cet avis 
motivé de 3 pages traitait l’ensemble 
du périmètre de HLC. Pour ce qui 
concerne le sentier côtier, il stipulait 
« …Le Sentier du Littoral étant, lui, une 
entité juridique, nous demandons que 
son tracé figure sur les documents 
graphiques…». La prochaine étape sera 
l’enquête publique. 

LE PLUI - UNE DÉMARCHE LONGUE.

Depuis début 2024, l’association a noué 
un partenariat avec HPC international, 
dont le siège social est basé à Roscoff à 

l’Hôtel de recherche. HPC International 
est l’une des sociétés leader dans le 
domaine environnemental au niveau 
international. 

Le partenariat porte sur l’organisation 
d’événements et le concours potentiel 
des membres de l’association sur des 
projets portés par HPC.

UN PARTENARIAT AVEC HPC

Comme vous pouvez le voir, les actions 
menées  par  les  Amis  du Li t tora l 
Santécois sont riches et variées. Pour 
poursuivre notre action, nous avons 
besoin de votre soutien. L’adhésion est 
la première forme de soutien. 10€/an.

On compte sur vous !

Contact : 
Daniel LE STER au 06 76 13 40 33 
adlssantec@gmail.com

POURQUOI REJOINDRE 
L’ADLS ?

Depuis le dernier numéro spécial du Santécois, l’ADLS, 
toujours en partenariat avec Clair de Dune a organisé 
3 conférences, portant sur les sujets suivants : 

• En décembre, Natura 2000 et Baie de Morlaix ou 
comment concilier biodiversité et activité humaine. 

• En mars, « Courants contraires » ou la montée des 
eaux vue de Bretagne et d’Australie.

• En avril, plantes et algues marines autour de la 
presqu’île de Perharidy.  

A chacune de ces conférences, entre 50 et 80 personnes 
répondent présentes. Un moment convivial d’échanges 
es t  organisé  en  f in  de  conférence  a f in  de  fa i re 
connaissance et prolonger la discussion autour d’une 
petite collation.

Biodiversité, climat, érosion, telles étaient les thématiques évoquées 
lors des diverses conférences proposées par les Amis du Littoral

L’ANIMATION ET LA SENSIBILISATION. LE PUBLIC RÉPOND PRÉSENT.

Dans le cadre de la révision du PLUi, 
l’ADLS est en cours de réalisation d’un 
référencement des talus sur certains 
secteurs. Ces talus sont pour certains 
typiques du secteur et méritent à ce 
titre d’être connus, voire dans certains 
cas d’être protégés. C’est pourquoi, ce 
répertoire sera communiqué lors de 
l’enquête d’utilité publique comme cela 
a  é t é  c o n v e n u  a v e c  l e s  s e r v i c e s 
instructeurs.

UN RÉFÉRENCEMENT
DES TALUS.
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Courir à Santec compte 60 membres. 
Des sorties sont programmées tous 
les dimanches matin à 9 h 30 avec un 
RDV au parking de Bon vent. Il y 
aussi des RDV les mercredis et 
vendredis à 17 h 30 sans compter les 
groupes Whats App qui se retrouvent 
un peu à la carte en fonction des 
opportunités. Mais pourquoi courir 
et joindre le club ? Voici divers 
témoignages : « Je cours pour 
maintenir ma forme », « après mon 
cancer, la course est une thérapie 
pour éviter la rechute ». « nouvel 
arrivé sur Santec, le club m’a permis 
de m’intégrer à la commune ». « la 
sortie programmée du dimanche me 
donne la motivation d’y aller », « en 
g r o u p e  c ’ e s t  p l u s  f a c i l e  d e  
progresser », « j’ai vu l’affiche au bois 
et j’ai rejoint le club », « je cours pour 
profiter des paysages extraordinaires 
de notre environnement, le bois, le 
littoral, la ria du Guilliec, l’île de Sieck, 
la Presqu’île de Perhraridy… », « en 
dehors de la course, le club organise 
des événements conviviaux, comme 

la sortie Ouessant 
prévue en septembre 
prochain », « grâce au 
réseau des club voisins, 
o n  d é c o u v r e  d e 
nouveaux circuits lors 
des interclubs », « tout 
seul, je n’y arrive pas, 
en groupe avec le club, 
c’est sympa », « depuis 
que je suis au club, 
alors que je n’avais 
quasi jamais couru, j’ai beaucoup progressé, et 
j e  v iens  de  terminer  mon premier 
marathon », « la course m’aide à garder la 
ligne », « parfois, se rendre au RDV est un peu 
une contrainte, mais quand je suis de retour je 
suis toujours content », « démarrer avec 
Courir à Santec m’a permis de m’orienter vers 
la compétition, mais j’ai rejoint un autre 
club », « On court, on discute, c’est sympa », 
« il y a toujours un groupe à mon niveau ».

Une Santécoise aux Jeux Olympiques ?
Lors de la sortie du club à l’occasion du 
marathon de Caen l’an passé, Marie Ange a 
participé à un concours sur le village de la 

course, et elle a gagné un dossard pour 
participer au 10 km du « marathon pour 
tous ». Le « marathon pour tous » comporte 
une épreuve de 10 km et un marathon. Il est 
proposé à 20 024 participants tirés au sort par 
les organisateurs des jeux olympiques. La 
course se déroule sur le parcours « officiel des 
JO » entre les courses homme et les courses 
femme. Nous aurons donc une santécoise sur 
les épreuves des JO !

Contact :  
Christine CORRE  au 06 72 79 04 74 -  
courir.a.santec@gmail.com

COURIR À SANTEC 

Le club Heol Santec volley-ball s’engage 
en faveur de l’inclusion de personnes 
en situation de handicap. Le club a créé 
en octobre 2023 une section de volley 
assis. Cette discipline Olympique depuis 
1980 est très inclusive puisqu’elle 
permet de faire jouer ensemble des 
valides et non valides, mixtes et jeunes 
sans équipements particuliers. Il faut 
baisser la hauteur du filet à 1m05, 
s’asseoir, se munir d’un ballon et jouer.
Le club va de nouveau proposer des 
séances découvertes prochainement, 
ouvertes à toutes et tous. Le club a un 
entraîneur diplômé de volley assis. 
Actuellement, il entraîne une joueuse de 
l’équipe de France de volley assis pour la 
préparer aux jeux Paralympiques de cet 
été. Heol s’est engagé avec l’association 

« Les enfants de la balle », 
association qui propose aux 
clubs sportifs d’accueillir 
des enfants en situation de 
handicap.  Ces  enfants 
p a r t i c i p e r o n t  a u x 
entraînements avec nos 
licencié.e.s. Chaque enfant 
sera accompagné par un 
aidant. 

Heol est fier de s’engager 
auprès des adultes et enfants 
en situation de handicap.

Contact : 
Dominique BOURDON 
au 06 20 28 54 52

HEOL SANTEC VOLLEY-BALL
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Aurélien Quéré, encadrant les cours de judo de Santec et pour 
partie, ceux de Roscoff, a obtenu brillamment son grade de 
ceinture noire deuxième dan, en passant à Nantes l'unité de 
valeurs : démonstration de techniques. Cette épreuve parachève 
ainsi son parcours sans fautes après l'obtention des points 
en compétition, le passage du kata et celui de l'arbitrage.

Ce grade lui permettra également de postuler au Certificat de 
Qualification Professionnelle, diplôme pour lequel il est 
actuellement en formation. A ses côtés, Mathilde GREUGNY, sa 
partenaire d'épreuve, a également réussi cette étape avec virtuosité.

Le Dojo de Roscoff Santec le félicite et le remercie vivement 
pour son engagement personnel dans le fonctionnement et la 
vie associative du club.

Après avoir été mis à l’honneur lors de la 
cérémonie des vœux par Monsieur le 
maire, Bernard LE PORS, pour ses 
performances 2023, nous tenons à le 
fé l ic i ter  pour sa victoire  lors  du 
championnat du monde de char à voile 
BLOKART.

« Cette incroyable aventure s'est déroulée 
sur le lac asséché d'Ivanpah dans le 
Nevada (USA) près de LAS VEGAS. Ce 
championnat a été tout sauf facile, avec 
d e s  c o n d i t i o n s  m é t é o r o l o g i q u e s 
particulièrement complexes. Le vent 
thermique, les changements brusques 
d'orientation et même des mini-tornades 
ont rendu la compétition extrêmement 
exigeante. La tension était extrême jusqu’à 
la dernière minute car étant en égalité de 
points le matin du dernier jour tout 
pouvait arriver. Cette victoire est le fruit 
d’une entraide d’une incroyable équipe de 
France soudée et de tous les pilotes 
européens ainsi qu’une préparation 
minutieuse. C’était une expérience 
mémorable et je suis reconnaissant pour 
tout le soutien et les encouragements que 
j'ai reçus tout au long de ce voyage. 

À Bientôt en France pour fêter tout ça ! ».
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Lors de l’exposition à la bibliothèque les adultes et les enfants présenteront les 
travaux de l'année 2023/2024.

Enfants : les « artyphoques » phoques nageurs avec lunettes de natation
Marionnettes à fils. Dessins et peintures de toutes sortes et techniques 
différentes...

Adultes : thème « perspective et volumes »
Une suite d’exercices pour acquérir plus de compétences dans ces domaines 
picturaux, suivie par les travaux et œuvres choisis par chacun, divers et variés... 
Les adultes ont pas mal travaillé en « textile » cette année, afin de créer des 

effets de « perspective atmosphérique »... après tout, cela change un peu de 
l'ordinaire ! 

Thème pour les adultes l'année prochaine « Le croquis » -  devenir plus à l'aise 
face au dessin rapide... identification des lignes de force et les éléments les plus 
importants d'un sujet

Contact : 02 98 29 41 25 - 06 80 56 84 65  -  artyculture@orange.fr

ARTYCULTURE 

Du 21 juillet au 3 août 2024, « Les Cuivres" 
seront de nouveau au Dossen ! Le 1er août, ils 
donneront leur traditionnel concert de fin 
de séjour à la chapelle du Dossen, à 21h00.

Depuis 58 ans, ces passionnés de musique 
viennent régulièrement à Santec. C'est en 
1966, dans le cadre d’un séjour organisé par 
l’église évangélique-luthérienne allemande, 
qu'un groupe de jeunes jouant des 
instruments à vent s'est rendu pour la 
première fois en Bretagne.

A l’époque, c’était Bernhard BRAUER qui 
dirigeait musicalement le petit groupe. Dans 
l'Église protestante d'Allemagne, les chœurs 
de trombones ont une longue tradition. 
Depuis plus de 200 ans, ces chœurs de cuivres 
accompagnent les services religieux et jouent 
sur les places, sur les marchés et devant les 
hôpitaux, diffusant ainsi publiquement des 
contenus chrétiens.

Depuis 2003, c’est Reinhard GRAMM qui 
dirige « Les Cuivres de Hanovre », et 
entre-temps, l’orchestre ne vient plus 

seulement avec des jeunes. Aujourd'hui, ce sont des 
familles entières, en grande partie des musiciens qui 
étaient venus à l'époque en tant que jeunes ! 

Le concert du 1er août ne sera pas uniquement centré 
sur la musique religieuse ; un programme allant de 
Bach aux Beatles sera à nouveau proposé, ainsi que 
des chansons bretonnes à reprendre en chœur. 
Venez nombreux assister à ce concert, le résultat des 
répétitions estivales ! Save the date !

LES CUIVRES DE HANOVRE
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Etat Civil

Bienvenue à :

• Lilwenn ROUAULT, née le 04 décembre, fille de Yann et Marion, 65 rue du Favic
• Owen GLIDIC, né le 12 janvier, fils de Romain et Elodie, 11 lotissement des Bergeronnettes
• Lou RUMAYOR, née le 18 janvier, fille de Rafaël et Morgane, 401 rue de Korn Yar
• Romy RUMAYOR, née le 18 janvier, fille de Rafaël et Morgane, 401 rue de Korn Yar
• Louis LE BER, né le 1er mars, fils de Rudy et Alice, 497 rue de Korn Yar
• Giulian CRENN, né le 10 avril 2024 à MORLAIX

Félicitations à :

• Martin VERNIER et Sigrid GAEDE, le 30 mars 2024
• Michel QUENTIN et Lucia DIAZ CID, le 30 mars 2024
• Gildas LE CORGUILLÉ et Mélanie HERVIOU, le 9 mai 2024
• Frédéric JACOB et Véronique PAYSSAN, le 10 mai 2024

Pensées aux familles :

• Jean Pierre DANGUY DES DESERTS, 80 ans, 475 rue de Méchouroux
• Jocelyne RICHARD née GUILLEMET, 76 ans, à LOUANNEC, 14 allée des Roses
• Michel CREFF, 73 ans, 67 route du Guerzit
• Raymond SPARFEL, 82 ans, Keradennec
• Jean François HAMON, 87 ans, ROSCOFF, 153 rue de la Baie
• Marie CHAPALAIN née GUYADER, 97 ans, 26 place Isidore Roudaut
• Jean Yves CRENN, 74 ans, 135 route du theven coz
• Michel AUVEPRE, 86 ans, 235 rue des Mouettes
• Anne Marie LE PORS née BROCHEC, 73 ans, 208 rue de Pount ar C’hantel
• Félix ROHOU, 74 ans, 26 impasse des Pêcheurs
• Guy PIERRES, 78 ans, 32bis rue de Sieck
• Yves HERRY, 75 ans, 281 rue du Pemp Hent
• Suzanne GRALL née RIOU, 90 ans, 282 rue de la Forge
• Christiane BONNIN née GOENEUTTE, 93 ans, 770 rue Armor
• Paul GUEGUEN, 86 ans, 92 rue de Ty Pella
• Jacques DERRIEN, 81 ans, 261 rue de Kergunuec
• Marie GLIDIC née CREFF, 98 ans, 266 rue de la Plaine
• Jean DIROU, 79 ans, 73 rue de la Plaine
• Hamon ARGOUARCH, 78 ans, 2 lotissement des Bergeronnettes
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KERMESSES

École Tanguy Prigent, 
le dimanche 23 juin

École Notre Dame de Lourdes, 
le dimanche 30 juin

INFORMATION AUX 
PARENTS D’ELEVES

La mairie met en place un « portail 
citoyen », doté d’un espace famille 
et facturation et vous adressera 
prochainement un courrier pour 
vous permettre de créer votre « code 
citoyen » sur le « portail famille ».

Ce portai l  vous permettra  de 
dématérialiser vos démarches 
périscolaires et extrascolaires. Si vous 
ne recevez pas le courrier, merci de 
vous rapprocher de la mairie.




